

Jueves 13 de septiembre 2012

Última modificación 13.09.2012

El Financiero

Recaudación histórica de IVA e ISR: SAT (Redacción) De enero a julio, la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del Impuesto sobre la Renta (ISR) alcanzó niveles nunca antes vistos en la historia de México. El ISR se incrementó 4.4 por ciento en términos reales respecto al mismo periodo del año anterior, equivalente a más de 36 mil millones de pesos. Por su parte, el IVA aumentó 5.9 por ciento real a tasa anual, equivalente a más de 30 mil millones de pesos. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que las cifras de ambos impuestos son superiores a cualquiera que se haya registrado en este periodo en la historia del país. P.C. SAT, impuestos, ISR, IVA, finanzas públicas

Presión inflacionaria vía cantidad de dinero en la economía: Coutiño Eduardo Jardón El repunte de los precios al consumidor en México en los últimos meses también ha sido impulsado por una mayor cantidad de dinero en la economía. De acuerdo con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, si el banco central no atiende las raíces monetarias de la inflación, se podrían adelantar para finales de año los ajustes al alza en la tasa de interés de fondeo. En un reporte, el especialista mencionó que si bien la evolución de los precios ha sido afectada por algunos choques de oferta transitoria, también ha resentido un impacto por factores de demanda, relacionados con un mayor crecimiento en la cantidad de dinero en circulación. Durante agosto, la base monetaria registró un crecimiento anual de 16 por ciento, luego de 18 por ciento reportado en junio. Estos avances duplican el 8.8 por ciento que se reportó entre julio y agosto del año anterior. P.C. inflación, sistema financiero, política monetaria

México podría dejar de importar gas natural: Morales (Esther Arzate) México podría dejar de importar gas natural en 2017 debido a que se prevé la producción de ese combustible en Lakach, el primer yacimiento de gas localizado en aguas profundas, así como en los campos de shale gas, aseguró el director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil. El funcionario también estimó que en 2027 el país podría alcanzar una producción de petróleo de 3.5 millones de barriles diarios, lo que significaría un récord, ya que en 2004, antes de que iniciara el declive de la plataforma, México alcanzó un volumen diario de tres millones 800 mil barriles y en la actualidad produce 2.5 millones de barriles al día. Entrevistado en el Congreso Mexicano del Petróleo, el funcionario dijo que la producción en los nuevos campos marinos y terrestres Lakach, Tsimín (en el Golfo de México) y de shale gas en el norte del país es factible, porque aun cuando los actuales precios bajos del gas natural no harían rentable ese tipo de proyectos, "no esperamos que se mantengan ahí (en 2.80 dólares por millón de BTU, en promedio)". P.C. PEMEX, gas natural, importaciones, producción

La reforma laboral no será light Zenyazen Flores La reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón es una prioridad para el presidente electo, Enrique Peña Nieto, porque ocupa una posición estratégica por las repercusiones que tendrá en el andar del próximo gobierno y debido a que es clave para dar cumplimiento a promesas de campaña como crecer a un ritmo de 6 por ciento anual. Alfonso Navarrete Prida, coordinador de trabajo del equipo de transición de Peña Nieto, admitió que aún hay temas que destrabar de la reforma calderonista, como los relativos a la democratización y transparencia sindicales, tope a salarios caídos y regulación del outsourcing. P.C. reforma laboral

CT y UNT rechazan iniciativa laboral de Calderón Zenyazen Flores Por considerarla perjudicial para los derechos colectivos e individuales de los trabajadores, el Congreso del Trabajo (CT) y la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) rechazaron la propuesta de reforma laboral del presidente Felipe Calderón, por lo que demandaron al presidente electo, Enrique Peña Nieto, no respaldar esa iniciativa. En reunión con sus bases, el CT le entregó al diputado Carlos Aceves del Olmo -quien se perfila como el presidente de la Comisión de Trabajo en la Cámara de Diputados- un documento con la firma de más de 30 agrupaciones que rechazan esa propuesta. Algunas de las organizaciones firmantes son la CROC, CTM, FSTSE, CROM, COR y SNTE, así como los sindicatos de Pemex y de los ferrocarrileros. P.C. reforma laboral, sindicatos

Importación desleal de calzado impacta al mercado nacional (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 12 de septiembre.- A pesar del aumento -de 24 por ciento por su valor en dólares- de las exportaciones de calzado mexicano en el primer semestre, la importación de producto "desleal" sigue impactando la comercialización en el mercado doméstico. El presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Jalisco, José María Hernández Casillas, precisó que de enero a junio las adquisiciones de zapato del exterior se incrementaron 183 por ciento en comparación con igual periodo de 2011. Denunció que el producto proveniente principalmente de China es además potencialmente riesgoso para la salud, pues un reciente estudio patrocinado por industriales del ramo en León, Guanajuato, establece que "contiene grandes cantidades de plomo" tanto en sus herrajes como en adornos y pintura. P.C. industria del calzado, importaciones, exportaciones, comercio mundial

Cercanía de México a paraísos fiscales alienta la evasión Ivette Saldaña Aun con las recientes iniciativas de la OCDE y del G-20 para evitar la evasión de impuestos, este problema persiste, ya que la cercanía de México a diversos paraísos fiscales provoca que los contribuyentes mexicanos tengan la posibilidad de rehuir sus obligaciones tributarias. Para los economistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), aunque nuestro país ya tiene algunos acuerdos y tratados de intercambio de información fiscal es necesaria una iniciativa que regule el cumplimiento fiscal de las inversiones offshore. En el documento "México: mejores políticas para un desarrollo incluyente" de la OCDE se plantea que deberían quitarse las exenciones de impuestos al ISR y ampliarse la base del IVA, entre otras medidas,

pues aunque el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) implicó un avance al quitarse exenciones, su tasa es menor y no compensa totalmente la diferencia de ingresos tributarios. P.C. OCDE, impuestos, evasión fiscal, política fiscal

Se ubica en 8.9% la inflación de alimentos en AL Héctor A. Chávez Maya La inflación anual de alimentos de América Latina y el Caribe se ubicó en 8.9 por ciento en julio, muy por encima de la general, que alcanzó una variación anual de 5.9 por ciento, pero similar a la de igual mes de 2011. Por su parte, el Índice de la FAO para los precios de los alimentos aumentó 6 por ciento entre junio y julio, presión que provino de las alzas en los cereales, que subieron 17 por ciento en un mes, como resultado de la sequía que golpea la producción de maíz en Estados Unidos y las desfavorables previsiones para la cosecha de trigo en Rusia. En lo que va del año los precios de la soya, el trigo y el maíz amarillo en Estados Unidos acumulan incrementos de 47, 27 y 17 por ciento, respectivamente. P.C. FAO, alimentos, precios, inflación Reforma

Descarta FAO pánico por alimentos Por Reuters Estambul Turquía (13 septiembre 2012).- La Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO) dijo este jueves que no hay necesidad de entrar en pánico por los precios de los alimentos, bajo el argumento de que un reporte de Estados Unidos sobre el panorama de su cosecha de maíz había enviado un muy buen mensaje. El director general de la FAO, José Graziano da Silva, dijo en una conferencia de prensa en Estambul que tampoco veía la necesidad de convocar a una reunión de emergencia de los países del G-20 por el momento. "Pero ésta es una decisión que hay que considerar semana a semana. Por el momento los precios están muy volátiles y los estamos siguiendo muy de cerca", declaró. P.C. FAO, alimentos, precios

Muestran desaceleración países del G20 Por AFP París Francia (13 septiembre 2012).- El crecimiento económico de los países ricos y emergentes del G20 se desaceleró en el segundo trimestre de 2012, hasta 0.6 por ciento, por tercer trimestre consecutivo mientras que China aceleró su ritmo, según los resultados provisionales publicados hoy por la OCDE. El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) acumulado de las 20 grandes potencias disminuyó hasta 0.6 por ciento en el segundo trimestre de 2012, frente al 0.7 por ciento del primer trimestre, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un comunicado. "Se trata del tercer trimestre consecutivo de desaceleración del crecimiento en el conjunto de los países del G20 pero esto esconde tendencias divergentes entre diferentes economías", dijo la organización. P.C. OCDE, crecimiento económico, desaceleración

Laboran informalmente 61% de empleados Por Verónica Gascón Cd. de México México (13 septiembre 2012).- En México, alrededor de 61 por ciento de la población trabajadora lo hace en condiciones de informalidad, pues laboran sin contrato, sin acceso a prestaciones o porque se autoemplean, de acuerdo con cifras del Inegi y expertos. El Instituto considera 14.2 millones de personas están en la informalidad, pero si se considera a los trabajadores que no tienen acceso a instituciones de salud, la cifra llega a 31.1 millones de personas. De tal forma que la proporción de trabajadores en situación de informalidad es de 61 por ciento sobre una Población Económicamente Activa de 50 millones de personas. P.C. economía informal, INEGI

Llega crudo a máximo de cuatro meses Por Reuters Londres Inglaterra (13 septiembre 2012).- El petróleo subía a un máximo de cuatro meses este jueves, debido a protestas contra Estados Unidos que se extendían en Oriente Medio y a las crecientes expectativas de que la Reserva Federal anuncie nuevas medidas de estímulo para apuntalar la economía del principal comprador mundial de crudo. Manifestantes atacaron las embajadas de Estados Unidos en Yemen y Egipto en protesta por una cinta estadounidense sobre el profeta Mahoma que consideraron una blasfemia al islamismo, mientras que buques de guerra norteamericanos se dirigían a Libia tras la muerte del embajador estadounidense en ese país esta semana. También surgieron protestas en las ciudades iraquíes de Basora y Bagdad. El país recientemente superó a Irán como el segundo productor de crudo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). P.C. crudo, petróleo, precios, OPEP

Gasta México poco en tecnología.- OCDE Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (13 septiembre 2012).- México se encuentra por debajo del promedio de los países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en la inversión en ciencia y tecnología. "En casi todos los indicadores, México presenta un retraso significativo quedando por detrás de la media de la OCDE y en varios se encuentra en la parte inferior de la escala", indica el estudio sobre el Panorama de la Ciencia, Tecnología e Industria de la OCDE. Por otra parte, el organismo destaca que la inversión pública y privada en investigación y desarrollo es bajo como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB). P.C. OCDE, ciencia, tecnología, inversión

Ven pobre retiro para 27% de aforados Por Jessika Becerra Cd. de México México (13 septiembre 2012).- Debido a los bajos salarios, la pensión de 27 por ciento de los trabajadores que cotizan en las Afores será muy pobre. La Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) contabilizó por primera vez, que existen 20.83 millones de cuentas de la generación Afore, es decir, de trabajadores que ya no tienen opción para retirarse bajo la ley anterior. Su retiro dependerá de lo que acumulen en la cuenta para el retiro, pero los bajos salarios ocasionan que la aportación sea muy pequeña. La Consar detalla que 3.88 millones de trabajadores cotizan apenas con 1.65 salarios mínimos (2 mil 995 pesos mensuales) y otros 1.73 millones de cuentas con 2.02 salarios mínimos (3 mil 666 pesos), que en conjunto constituyen 27 por ciento de todas las cuentas registradas. P.C. Afores, pensiones, seguridad social El Universal Una cuarta parte de hispanos, en pobreza WASHINGTON (EFE).— El 25.3 % de los hispanos en Estados Unidos vivía en 2011 por debajo del umbral de pobreza, una mejora frente al 2010, pese a que el dato sigue a niveles récord por la crisis económica y el alto desempleo, informó ayer la Oficina del Censo. El Censo publicó datos que ponen de relieve que la pobreza en Estados

Unidos sigue a niveles récord pese a que el país ha conseguido salir de la recesión y lucha por consolidar la recuperación económica. En 2011 se registró una caída del 8.1% en el ingreso medio de un hogar estadounidense con respecto a 2007, antes de que comenzara la crisis financiera, y del 8.9% frente al máximo de 1999. La salida de la crisis es más lenta para los más desfavorecidos, especialmente los de minorías como la hispana. P.C. Estados Unidos, pobreza, hispanos IP y sus nexos con Pemex Luis Carriles | El Universal La participación de la iniciativa privada en Petróleos Mexicanos es parte de la historia de la propia paraestatal. Actualmente se estudian modelos de paraestatales como el que tiene Saudiaramco, Petrobras o Statoil y el impacto. Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, dice que la inversión en áreas de exploración y producción se han incrementado de manera sustancial lo que permitió elevar las reservas petroleras. Desde su punto de vista, se necesita recuperar la visión de las empresas en las que la participación del Estado es predominante y las alianzas se hacen con empresas internacionales aunque hay casos, como el de Arabia Saudita, donde la empresa es nacional pero pertenece al rey. P.C. PEMEX, petróleo, sector energético, industria petrolera, sector empresarial Panorama de inversión geográfica en México y oportunidades de crecimiento Karlo Terán* | El Universal En los últimos meses hemos visto como la percepción sobre el futuro de México ha cambiado, al grado que ahora existen los países MIST: México, Indonesia, Corea del Sur y Turquía, que recientemente surgieron de J. O'Neil y Goldman Sachs que en el 2001 denominaron a los BRIC: Brasil, Rusia, India y China. Para México esta integración de los MIST no puede ser mejor noticia. Aunque el país enfrenta dificultades de percepción de extranjeros por el tema de la inseguridad, es una realidad que el país ha podido sobrevivir la crisis del 2008 de una manera admirable. Los números validan que México esta viviendo un buen momento. El crecimiento del PIB en el segundo trimestre fue de 4.1%, mientras la inflación se pronostica alrededor del 4% para todo el 2012. Pero el crecimiento de un país no solo debe medirse en términos económicos, sino también en términos de población y en esto México ha tenido un crecimiento muy importante en los últimos 60 años. Por ejemplo, en 1950 México tenía una base de 25.8 millones de habitantes. Según datos de la Inegi en el 2010 el país contaba con 112.3 millones de habitantes, un crecimiento de ~2.5% anual. Del 2005 al 2010, se incrementó la población del país en 9 millones de habitantes.

P.C. MIST, crecimiento económico, acuerdos comerciales

Crecerá turismo foráneo: Sector

QUITO. — El número de turistas extranjeros que llega a México subirá este año entre 5% y 9%, con lo que se romperá el récord de 2011, pese a los problemas de seguridad del país, según dijo a EFE la secretaria de Turismo, Gloria Guevara. Entre enero y julio de este año el volumen de extranjeros que ha entrado en México ha aumentado 6%, por lo que Guevara cree que el país está en camino de mejorar la cifra de 23.4 millones de turistas venidos del exterior registrada el año pasado.

P.C. turismo

La BMV repunta por Europa

Ricardo Jiménez | El Universal

El mercado bursátil mexicano reaccionó positivamente al registra un aumento superior al 0.50% en las negociaciones de este miércoles, tras la decisión de la corte alemana a favor de un nuevo fondo de rescate para Europa, mientras que las buenas perspectivas del sector construcción dieron un sólido avance los títulos de la bolsa accionaria. En ese sentido, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó una ganancia de 0.62%, que implicó un incremento de 249.41 unidades para establecerse en los 40 mil 248.38 puntos, donde los principales aumentos se observaron en los papeles de la desarrolladora de vivienda Ara con 7.98%, la cementera Cemex con 3.06% y Homex con 5.93%. La mayoría de los intermediarios financieros tomaron ganancias luego de conocer el veredicto del Tribunal Constitucional alemán, y aprovecharon en ajustar sus posiciones de cara a los cruciales anuncios que la Reserva Federal de Estados Unidos hará tras su reunión de política monetaria el jueves. Por su parte, el indicador industrial Dow Jones mostró un avance de apenas 0.07%.

P.C. sistema financiero, BMV, bolsa mexicana El Economista Acciones de Europa caen por incertidumbre en Fed Reuters Londres - Las acciones europeas cayeron este jueves con bajos volúmenes, ya que los inversionistas esperan ver si la Reserva Federal revela nuevas medidas de estímulos que podrían añadir nuevo impulso a la racha alcista de tres meses de los mercados. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 bajó 0.1% a 1,106.71 puntos. Se espera que la Fed lance una tercera ronda de alivio monetario más tarde el jueves. Los bancos de la zona euro estuvieron entre los principales ganadores. P.C. sistema financiero, bolsas europeas USDA estima una mejor cosecha para el maíz Redacción El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés) informó que la sequía que azotó al país causó menos daños de lo que se esperaba en los cultivos de maíz, pese a esto, rebajó su estimación de la cosecha del grano para el 2012. Además, comentó que los suministros del cereal, de la soya y del trigo se mantienen estables a pesar de las desfavorables condiciones climatológicas en Europa y EU. La previsión del USDA fue mayor de lo que esperaban los operadores, la institución recortó su estimación para la cosecha de maíz del 2012 en menos de 1% en 1.3 millones de toneladas a 272.5 millones de toneladas y la de la soya en 2% en 1 millón de toneladas a 71.7 millones. El mercado esperaba que la institución bajara su estimado del maíz en 3.7 por ciento. Asimismo, el suministro internacional de trigo bajó marginalmente a pesar de las pérdidas causadas por la sequía en Rusia. Según el informe, el

cultivo global de trigo retrocedería 5% desde el año pasado. P.C. Estados Unidos, maíz, producción, Mezcla mexicana rebasa los 105 dólares por barril. Notimex El crudo mexicano de exportación finalizó la jornada con un avance de 46 centavos con relación a la sesión previa, al venderse en 105.36 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, el precio del petróleo West Texas Intermediate (WTI), para entregas en octubre, bajó 16 centavos, al cotizarse en 97.01 dólares el tonel. La pérdida se produjo tras el anuncio del Departamento de Energía de que las reservas de crudo en Estados Unidos aumentaron la semana pasada en dos millones de barriles, para colocarse en 359.1 millones de unidades. klm P.C. crudo, mezcla mexicana, precio Carstens descarta cambios en política monetaria. Notimex El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, aseguró que es transitorio el incremento en la inflación derivada del alza en los precios del huevo y la tortilla, por lo que no se requiere de un ajuste de política monetaria sino de acciones específicas que resuelvan la problemática. "Todos estos son fenómenos transitorios, la inflación se define como un aumento generalizado en los precios y obviamente no es lo que estamos viendo; es un fenómeno muy concentrado en cuatro productos y en una problemática que no se resuelve a través de política monetaria sino de políticas muy específicas que atiendan estos problemas", dijo. Al participar en la 13 Conferencia Anual "México y la nueva realidad global" de Moody's, el funcionario aseguró no obstante que el banco central se mantendrá atento a dichos incrementos. P.C. Banco de México, política monetaria, inflación Sube derrama de divisas turísticas. Alejandro de la Rosa / El Economista En los primeros siete meses del 2012, la derrama económica de los viajeros internacionales en México sumó 7,722 millones 846,460 dólares, lo que representó un incremento de 6.2% con respecto al mismo periodo del año pasado, informó el Banco de México. En el caso de los turistas internacionales (que incluyen los turistas de internación y los fronterizos), las divisas crecieron 6.9%, al sumar 6,553 millones 389,390 dólares; sin embargo, en cuanto a número de viajeros en dicho segmento, se reportó una disminución de 0.7%, al sumar 13 millones 817,830 personas. P.C. turismo, OMT La Jornada FMI: hay "buenos argumentos" para conceder más tiempo a Grecia. AFP Washington. El FMI tiene "buenos argumentos" para conceder más tiempo a Grecia para cumplir con las condiciones del rescate financiero, dijo este jueves un portavoz del FMI. "Hay buenos argumentos para extender (más allá de 2014) el periodo para que Grecia implemente los recortes fiscales", dijo el portavoz del FMI, Gerry Rice, en un momento en el que una misión de la entidad, el Banco Central Europeo y la UE se encuentra en Atenas para evaluar si se han cumplido las condiciones para desbloquear un nuevo tramo de la ayuda internacional. P.C. FMI, Grecia, rescate financiero, crisis

El dólar se vende en 12.99 pesos en bancos del DF. Notimex México, DF. El dólar se ubica en 12.99 pesos a la venta y en 12.98 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) el dólar estadounidense se vende en un promedio de 12.94 pesos y se compra en 12.05 pesos. El billete verde se ofrece en un precio máximo de 13.52 pesos y se adquiere en un mínimo de 11.80 pesos en centros cambiarios de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar El País El BCE alerta que la deuda pública se irá sobre el 100% del PIB si falla en el ajuste. Álvaro Romero Madrid 13 SEP 2012 - 13:01 CET 168 El Banco Central Europeo calcula que la deuda pública de España superará la barrera del 100% de su producto interior bruto (PIB) si no consigue completar el plan de ajuste estructural anunciado para devolver la sostenibilidad a sus cuentas y reducir el déficit por debajo del límite del 3% que impone Bruselas. Según afirma el organismo que preside Mario Draghi en su boletín de septiembre, en el peor de los escenarios previstos el pasivo del Estado podría subir hasta alcanzar un pico del 104% del PIB en 2016. Este repunte supondría multiplicar por tres los niveles previos a la crisis, cuando se situaba sobre el 35%, y aumentaría el abanico de argumentos que manejan los inversores para dudar de las finanzas públicas españolas. P.C. Banco Central Europeo, deuda pública, crisis, finanzas públicas La UE debatirá crear un presupuesto central para la zona euro. EFE Bruselas 13 SEP 2012 - 16:46 CET El presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, va a plantear a los Estados miembros la posibilidad de dotar a la eurozona de un presupuesto central, que permita una emisión común de deuda y reduzca los riesgos de contagio de las crisis. Van Rompuy discutirá esa opción a partir de la semana próxima con representantes de los Estados miembros y del Parlamento Europeo, según explicó ayer en su cuenta en Twitter. El político belga ha hecho público un documento preparatorio para esos debates en el que explica sus ideas para avanzar hacia una unión fiscal entre los países del euro. Dentro de ellas figura la creación de un presupuesto central con el fin de lidiar con "choques asimétricos y ayudar a prevenir posibles contagios". P.C. Unión Europea, zona euro, crisis, deuda, presupuesto central La Bolsa cae un 0,7% en espera de nuevos estímulos de la Reserva Federal. Isabel Lafont Madrid 13 SEP 2012 - 17:58 CET 2 La atención de los mercados se ha alejado hoy un poco de Europa y se ha concentrado en el otro lado del Atlántico. Hoy termina la reunión de dos días del Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal, órgano encargado de formular la política monetaria de Estados Unidos, y se espera el anuncio de un nuevo programa de estímulos monetarios para acelerar el tambaleante crecimiento de la primera economía del mundo. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Las petroleras aceptan controlar los márgenes para contener las subidas. Santiago Carcar Madrid 12 SEP 2012 - 22:25 CET 65 El mercado de los carburantes es libre. Como el miedo. En el caso de las petroleras, acusadas por la Comisión Nacional de la Competencia (CNC) de remolonear a su favor a la hora de ajustar los precios del surtidor cuando baja la materia prima, se trata del miedo a que el Gobierno tome medidas en su contra. Ese temor favoreció ayer el compromiso de Repsol, Cepsa y BP de controlar los márgenes de ganancia para evitar subidas desproporcionadas de los carburantes, de gran impacto sobre el conjunto de los precios, como se ha demostrado en agosto.

P.C. sector energético, industria petrolera, precio